



Columna

Emile Ugarte
Arquitecto



BHP se transformó en un enclave minero

En medio de un mar de acontecimientos, como el fulgor partidario de las elecciones locales y regionales, las acusaciones contra los ministros de la Corte Suprema y para luego agregarse el escándalo del subsecretario del Interior Manuel Monsalve, una noticia de mucha trascendencia para la ciudad pasó desapercibida:

“BHP el 15 de octubre puso en marcha en el centro financiero de la capital un centro de operaciones remotas, que permite dar servicios para la operación de forma remota de

“No podemos permitir que la actividad minera solo deje las externalidades negativas”.

maquinaria pesada con plena autonomía en las faenas de cobre de Spence y Escondida, con una inversión de 48,3 millones de dólares y más de 230 personas trabajando, con una capacidad de crecimiento futuro de 2.300 operarios”.

Ninguna autoridad dijo nada, ni siquiera los candidatos del momento, excepto la Carta al Director de Rafael Mella, que comentaba que se habían reunidos 140 pioneros de Escondida, incluido dos de sus expresidentes y el sentir unánime era que vuelva a ser lo que en sus primeros años fue.

Esta es la mayor muestra de BHP, de la falta de interés por la Región, transformando a Minera Escondida en un enclave minero, sin relación ni responsabilidad con el territorio,

a pesar de las millonarias utilidades que siempre ha tenido y que solo está dejando con su actividad extractiva daños ambientales irreparables, como la destrucción total del Salar Punta Negra, donde Minera Escondida extrajo agua durante 27 años hasta secarlo.

En la actualidad, el Consejo de Defensa del Estado acusa la pérdida de regeneración y diversidad biológica en el entorno al acuífero Monturaqui-Negrillar-Tilopozo que no se recuperarán antes del año 2200, dañando la vida de los pueblos cordilleranos.

También está a la vista de toda la ciudadanía el daño causado por su puerto de concentrado de cobre en Coloso, teníamos una playa Amarilla, teníamos nuestro borde costero rocoso lleno de piures, hoy convertido en un desierto.

Invito al Centro Científico Tecnológico Región de Antofagasta, CICITEM, al igual que lo hizo en el Puerto de Antofagasta, mida los niveles de arsénico y de metales pesados a la población de Caleta Coloso.

Lo impactante que muchos siguen hablando de Cluster Minero y no dicen nada por la política de BHP, teniendo más de 90 mil trabajadores conmutados, fugándose 1.273 millones de dólares a otras regiones. No podemos permitir que la actividad minera solo deje las externalidades negativas.

La minería sostenible la define el Gobierno de Australia como “el desarrollo de recursos minerales y energéticos, maximizando los beneficios sociales y económicos mientras se minimizan los impactos ambientales”.